
Niederschrift  
über die öffentliche Sitzung  

des Hauptausschusses 
am Dienstag, dem 26.03.2013, 19:00 Uhr, 

im Sitzungsraum Haus F, Oskar-Alexander-Str. 26, 24576 Bad Bramstedt des 
Klinikums Bad Bramstedt 

 
 
Ende der Sitzung: 21:55 Uhr 
 
Anzahl der Besucherinnen/ 1 Besucher 
Besucher: 
 
Anwesend: Herr Behm  
 Herr Helmcke   
 Herr Maczeyzik als Vertreter für Frau 
Mißfeldt 
 Herr Müller als Vorsitzender  
 Herr Weiß 
 Herr Bürgermeister Kütbach 
 
ferner anwesend:  
 
entschuldigt fehlt: Herr Hinck 
 Frau Schönau-Sawade 
 
für die Verwaltung bzw. das Protokoll: Frau Rettmann 
 
Herr Müller eröffnet die Sitzung und stellt die Beschlussfähigkeit sowie die 
fristgerechte Zusendung der Einladung fest. Einwände gegen die Tagesordnung 
sowie das Protokoll der letzten Sitzung werden nicht erhoben.  
Es wird entschieden, dass als neuer TOP 5 eine Beratung über den Anbau eines 
Aufzuges an das Gebäude Butendoor 4 aufgenommen wird. Zum 
Tagesordnungspunkt „Grundstücksangelegenheiten“ gibt es keinen Beratungsbedarf. 
Herr Müller dankt Herrn Ritter, dass die heutige Sitzung im Klinikum stattfinden kann. 
 
I. öffentlicher Teil 
 
01. Einwohnerfragestunde 
 
keine Wortmeldungen 
 
02. Bericht des Bürgermeisters 
 
Brand Bauhof 
Herr Kütbach berichtet über die Folgen des Brandes auf dem Bauhof am 19.03.2013. 
Die Kripo hat sich von Amtswegen eingeschaltet, aber zwischenzeitlich ihre 
Ermittlungen eingestellt. Ursache war mit hoher Wahrscheinlichkeit ein Kabelbrand in 
einem der Fahrzeuge. Die Mitarbeiter mussten aufgrund der Rußverschmutzung und 
der Geruchsentwicklung im Gebäude kurzfristig in einem Container untergebracht 
werden. 



Herr Weiß bittet darum, bei der Aufarbeitung den Brandschutz im Auge zu haben. 
Sollte ein Abriss der Fahrzeughalle notwendig sein, regt er an, beim Neuaufbau die 
Höhe der Halle anzupassen. 
 
Vereidigung Wehrführer 
Am 30.03.2013 finden die Verabschiedung sowie die Vereidigung des Wehrführers 
statt. Herr Kütbach verteilt hierzu einen Zeitplan. Er bittet die Fraktionen die Anzahl 
der Teilnehmer im Vorzimmer zu melden. 
 
Drawsko Pomorskie 
Ein Dank von Herrn Kütbach geht an alle, die der Kreisdelegation angehört haben. 
Es wird in der Zeit vom 06. bis 08.04.2013 eine Rückbegegnung von Fachkräften aus 
dem pädagogischen Bereich geben. 
 
Wanderausstellung Deutscher Bundestag 
In der Zeit vom 12. bis 19.05.2013 wird die Ausstellung im Schlosssaal gezeigt. Die 
offizielle Eröffnung findet am 12.05.2013 um 12:00 Uhr statt. 
 
03. Lagebericht des Klinikums Bad Bramstedt 
hier: Information des Geschäftsführers 
 
Herr Müller dankt Herrn Ritter, dass dieser sich bereit erklärt hat, den Ausschuss 
über die Lage des Konzerns zu informieren. 
Herr Ritter geht in seinem Vortrag auf die weitere Bautätigkeit, die Standorte in 
Hamburg, das wirtschaftliche Ergebnis, die Attraktivität des Außengeländes, die 
Verbindung zur Innenstadt sowie die Struktur der Patienten ein. Es werden Fragen 
gestellt, beantwortet und diskutiert. Herr Ritter spricht die Einladung aus, die 
Ausschusssitzung im nächsten Jahr mit einer Fahrt zu den Standorten in Hamburg 
zu verbinden. 
 
04. Abschluss eines städtebaulichen Vertrages gem. § 11 Baugesetzbuch mit der 
GbR „anders wohnen – gemeinsam leben“ 
 
Der Hauptausschuss nimmt den Vertragsentwurf des abschließenden 
städtebaulichen Vertrages im Rahmen der städtebaulichen Planungen „Haus an den 
Auen“ zustimmend zur Kenntnis und beschließt, den Vertrag auf dieser Grundlage 
abzuschließen. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
05. Anbau eines Aufzugs an das Gebäude Butendoor 4, 24576 Bad Bramstedt 
 
Mit dem Bauantrag zum Anbau des Aufzugs wurde gleichzeitig ein Antrag auf 
Fällung des neben dem Gebäude stehenden Baums gestellt. Der Ausschuss für Bau- 
und Verkehrsangelegenheiten hat einer Fällung zugestimmt. Der Ausschuss für 
Planungs- und Umweltangelegenheiten hat beschlossen zunächst gutachterlich zu 
prüfen, ob die Beschädigungen am Wurzelwerk durch die Bauarbeiten zum Anbau so 
gravierend sein werden, dass der Baum gefällt werden muss. 
 



Herr Kütbach erklärt, dass bei gegenteiligen Entscheidungen zweier Ausschüsse der 
Hauptausschuss die abschließende Entscheidungsgewalt hat. 
Er sieht drei Möglichkeiten, wie der Hauptausschuss sich entscheiden kann. 

a) Zustimmung zum Beschluss des Ausschusses für Bau- und 
Verkehrsangelegenheiten 

b) Zustimmung zum Beschluss des Ausschusses für Planungs- und 
Umweltangelegenheiten 

c) Vertagung auf die nächste Sitzung, da der Beschluss des Ausschusses für 
Planungs- und Umweltangelegenheiten erst am 25.03. gefällt wurde und sich 
der Hauptausschuss somit nicht auf eine Entscheidung vorbereiten konnte 

 
Da es sich bei Variante c) um den weitest gehenden Vorschlag handelt, wird 
zunächst über die Vertagung abgestimmt. 
 
Abstimmungsergebnis: 2 Stimmen dafür, 3 Stimmen dagegen 
 
Danach wird über die Zustimmung zum Beschluss des Bau- und 
Verkehrsausschusses abgestimmt. 
 
Abstimmungsergebnis: 3 Stimmen dafür, 2 Stimmen dagegen 
 
06. Verschiedenes 
 
Herr Helmcke bittet darum, für die nächste Sitzung des Hauptausschusses den 
Tagesordnungspunkt „Roland-Wärme“ aufzunehmen. Herr Kütbach weist darauf hin, 
dass dies bereits für den Finanzausschuss geplant ist. 
 
Herr Park fragt nach dem Sachstand zur Schlosssanierung. 
Hierzu erklärt Herr Kütbach, dass es noch Abstimmungsbedarf mit dem Landesamt 
für Denkmalschutz bezüglich des Eigenanteils der Stadt gibt. 
 
Herr Park fragt nach der geplanten Eintrittsbeschilderung für das 
Einwohnermeldeamt.  
Protokollnotiz: Die Nachfrage im Bauamt hat ergeben, dass derzeit die Auswahl der 
geeignetsten Beschilderung erfolgt. 
 
Weiter bittet Herr Park um Auskunft bezüglich der Beantragung des Kreiszuschusses 
zum U 3-Ausbau. Diese Frage wird von Herrn Kütbach im nichtöffentlichen Teil 
beantwortet. 
  
II nichtöffentlicher Teil 
 
Nur für den internen Gebrauch. 
 

Gesehen: 
 
 
 (Burkhard Müller) (Hans-Jürgen Kütbach) (Marion Rettmann) 
 Vorsitzender Bürgermeister Protokollführerin 
 


